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  Helena Monzón estuvo en Puebla para el homenaje luctuoso de su hermana Cecilia Monzón, pidió 
al sistema de justicia aplicar toda la ley contra el autor intelectual del delito. Lamentó que, en México, 
la justicia para castigar a los responsables de un delito relacionado con el feminicidio, o violencia de 
cualquier tipo contra las mujeres se enfrentan a un proceso tardío.

MONZÓN URGE 
JUSTICIA PARA 
SU HERMANA

PAG. 9

Previo a la solicitud y a Previo a la solicitud y a 
la consulta, invitamos la consulta, invitamos 
a un diálogo abierto y a un diálogo abierto y 
transparente: Nacho Miertransparente: Nacho Mier

POLÍTICA / PAG.7

Expulsión de cenizaExpulsión de ceniza del  del 
PopoPopo afecta a 125 mil  afecta a 125 mil 
alumnos, 6 mil maestrosalumnos, 6 mil maestros  
y 900 escuelasy 900 escuelas

  Al inaugurar el “1er Torneo Nacional de Pádel”, el gobernador Sergio Salomón destacó que esta actividad demuestra la visión de la 
administración estatal de poner a Puebla en la agenda nacional. En la inauguración también estuvieron presentes el edil capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez y la presidenta Honoraria del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz.

SERGIO SALOMÓN INAUGURÓ 1SERGIO SALOMÓN INAUGURÓ 1erer TORNEO NACIONAL DE PÁDEL TORNEO NACIONAL DE PÁDEL

PAG.14

La Corte invalida 
acuerdo de AMLO 
para “agilizar”  
obras prioritarias  
de su gobierno

PAG.12 

‘Celebro la vida 
donando sangre’

EN ESPAÑOL

PARTE IIPARTE II

 Esta solicitud se hará para per-
mitir que la gente participe en un 
proceso democrático y ciudadano, 
señala el coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena.

EDUCACIÓN/ PAG.4

BUAP abreBUAP abre sala de usos  sala de usos 
múltiples de la Dirección múltiples de la Dirección 
de Adquisiciones, de Adquisiciones, 
Proveeduría e InventariosProveeduría e Inventarios

REGIONAL / PAG. 10

Localizan cuerpos Localizan cuerpos 
humanos humanos eembolsados mbolsados 
en Panzacolaen Panzacola

  Ayer, policías municipales de 
Papalotla, localizaron seis bolsas 
oscuras, las cuales contenían en su 
interior, por lo menos dos cuerpos 
humanos descuartizados, esto al 
interior de una ex fábrica ubicada en 
la comunidad de Panzacola. 
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ANGELOPOLITANAS

Ganar las ocho columnas no necesariamente es sinónimo de triunfo, en 
ocasiones es un boomerang.
Puede ser el caso del senador poblano Alejandro Armenta. Ayer, la 
ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma 

Lucía Piña, confirmó que los mensajes que recibió el legislador morenista 
fueron enviados por ella, pero negó intención de amenaza.

A través de una carta, la funcionaria se pronunció públicamente luego de que Armenta, 
presidente del Senado, exhibió en sesión de la Comisión Permanente mensajes que calificó como 
intimidatorios. “Hago esta aclaración por respeto a quienes han mostrado apoyo a mi persona. 
Por respeto a mis pares y a mi familia. No quiero que mi silencio deje lugar a dudas”, refirió.
“Como lo manifesté expresamente en la comunicación personal con el senador Armenta Mier, 
sostengo en lo público lo que le dije en privado”, afirmó. Norma Piña e insistió en que el legis-
lador expuso información errónea y volvió a manifestar su indignación por ello.
“Sus expresiones sobre datos inexactos, así como sobre la labor de quienes formamos parte del 
Poder Judicial, me indignan. Reconozco que la vía utilizada no fue la más adecuada. Confío en 
que mi modo frontal y directo de hablar se distinga claramente de una amenaza. La honestidad 
es el criterio para construir el México que la Constitución garantiza y que las y los mexicanos 
nos exigen”, añadió.
Armenta agregó que consultará con sus abogados si presentará una denuncia por amenazas o 
le “dará el perdón a la ministra”, quien mostró congruencia y dejo en claro que la comunicación 
nunca fue una amenaza. ¿Por qué el senador entabló la comunicación cuando la instrucción del 
presidente López Obrador era no tener ningún trato con los miembros de la Corte?

Un paso trascendente en la vida institucional y la autonomía de la BUAP dio su Consejo 
Universitario durante la VIII reunión ordinaria y octava sesión extraordinaria, cuando 
aprobó la propuesta del grupo de trabajo institucional nombrado por la rectora María 
Lilia Cedillo para la revisión, actualización y armonización de la Ley de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla, así como la plataforma digital para su consulta.
La propuesta incluye especificaciones a 27 artículos vigentes, la adición de dos artí-

culos (7 y 8) y la organización de dos nuevos capítulos: II y V, alusivos a responsabilidad social 
y desarrollo sostenible y Defensoría de los Derechos Universitarios. De esta manera, serán un 
total de 29 artículos distribuidos en siete capítulos.
También se aprobó una plataforma digital de consulta, para que en concordancia con el artículo 
2 de la Ley General de Educación Superior para que los universitarios ejerzan su derecho de 
participación a través de la plataforma de consulta localizada en la página de la BUAP, donde 
los sectores estudiantil, académico y no académico avalen y expresen sus aportaciones.
El periodo de consulta será del 17 al 22 de mayo, disponible las 24 horas del día. Para acceder 
se requiere ingresar la matrícula o ID; leer los documentos de antecedentes y exposición de 
motivos, responder a una pregunta y enviar las propuestas u observaciones.
Una vez tomada en cuenta la voz de la comunidad universitaria y se integren las observacio-
nes pertinentes se presentará al pleno del Consejo Universitario quien determinará el acuerdo 
correspondiente.
La doctora Cedillo Ramírez recordó que esta propuesta emana de la necesidad de armonizar 
la ley, dadas las últimas modificaciones constitucionales en materia de educación. Calificó de 
trascendentes estos cambios, pues incluyen derechos humanos y el compromiso de preservar 
el medio ambiente.

“Mario Marín permanecerá en prisión. El tribunal determinó que se debe corregir 
un error del documento de sentencia. Una vez corregido seguimos en el juicio. 
NO sale de prisión y NO fue exonerado”, afirmó ayer en su cuenta de Tweet 
la periodista Lydia Cacho, víctima de tortura en la gestión de gobernador del 
poblano.
Por diversas violaciones procesales, ayer el Tribunal Colegiado del Vigésimo 
Circuito, con residencia en Cancún, Quintana Roo, concedió el amparo al 

exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, acusado de torturar a la periodista Lydia Cacho 
en 2005, sin embargo, seguirá en prisión.
La protección de la justicia federal al “Gober precioso” consiste únicamente en la reposición 
del procedimiento en el que se dictó el auto de formal prisión en contra del político priísta y 
para que el juez penal firme la resolución correspondiente. Marín Torres sigue en Almoloya.

La creciente actividad del Popocatépetl forma parte de los escenarios previstos dentro 
de la segunda fase del Semáforo de Alerta Volcánica, señaló el coordinador estatal 
de Protección Civil, Catarino Miranda. Precisó que la única emergencia que preocupa 
a las autoridades es la prominente caída de ceniza sobre diversas comunidades de 
la entidad.

El funcionario poblano dio a conocer este jueves que en las últimas horas sesionó 
el Comité Científico Asesor, que depende del Centro Nacional de Prevención de Desastres 
(Cenapred). Producto de ello, refirió, se estableció que el nivel de alerta debe permanecer en 
Amarillo Fase 2.
Hay un total de 24 comunidades que se encuentran en esa situación, donde habitan 56 mil 394 
personas y hay 205 albergues listos para ser utilizados.
Céspedes Peregrina indicó que ayer se desplegó un operativo de supervisión en diversos muni-
cipios de la región Izta-Popo, con la finalidad de ubicar riesgos y revisar el estado de las rutas 
de evacuación. Se reportó un Puente en Nealtican con fallas estructurales.
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MARIO DELGADO PIDE A 
PRESIDENCIABLES POR MORENA 
ESPERAR A ELECCIONES DEL 4 DE 
JUNIO PARA DEFINIR PROCESO

Mario Delgado prometió “mucho diálogo” con los aspirantes para 
definir el proceso y el candidato presidencial por Morena

REDADA

SERIE DEL CARIBE 2024 ESTUDIA EL 
AMPLIAR NÚMERO DE PARTICIPANTES 
Y MIRA A ESTADOS UNIDOS
La Serie del Caribe de 2024 estudia el ingreso de dos 
equipos a la competencia en la que seis ya tienen ase-
gurada su presencia

PRIMEROS BESOS DOCUMENTADOS 
SE DIERON EN MESOPOTAMIA 
HACE 4 MIL 500 AÑOS
Un artículo señala que los besos románticos ocurrieron al 
menos mil años antes de lo que se pensaba, en la antigua 
Mesopotamia

PELEAN EN FILA DE 
BOLETOS PARA LUIS MIGUEL
Dos hombres, presuntos revendedores, se enfrentaron a golpes 
en la fila para adquirir boletos para alguno de los conciertos de 
Luis Miguel en CDMX
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CTM cierra las 
negociaciones 
para mejorar sus 
prestaciones
Puebla, Pue. La Confederación de Tra-
bajadores de México (CTM) en Puebla 
está cerrando sus negociaciones sala-
riales por encima de los dos dígitos y 
logrando la mejora en sus prestacio-

-
bardo Soto Martínez.

Expresó que durante las negociacio-
nes con los directivos de las empresas 
con las que tienen un Contrato Colec-
tivo de Trabajo (CCT) encontraron una 
buena disposición para otorgar incre-
mentos salariales por encima del índice 

Soto Martínez mencionó que estos 
aumentos fueron por encima de los 
dos dígitos y logrando la mejora en 
sus prestaciones, donde los ajustes en 
los salarios van desde el 7 por ciento y 
hasta el 10 por ciento, pero el impacto 
crece cuando se aplica a las prestacio-
nes porque estas vienen indexadas y 
eso mejora los ingresos de los traba-
jadores.

“Estamos cerrando bien práctica-
mente en todas, o sea, hemos en-
contrado un nuevo mecanismo para 

de despensa, becas educativas y esto 
hace que los ingresos de los trabaja-
dores no se vean tan perjudicado por 
el ISR y los incrementos están entre el 
10 y el 12 por ciento, aunque hemos 
llegado hasta el 17 por ciento”, acotó.

Soto Martínez manifestó que seguirá 
trabajando en mejorar las condiciones 
salariales y laborales de los más de 80 
mil obreros adheridos a la CTM en Pue-
bla.  ALMA MÉNDEZ

Inauguran sala de usos múltiples 
de la Dirección de Adquisiciones, 
Proveeduría e Inventarios

En DAPI realizan una 
labor que da cuenta de la 
transparencia que debe tener 
una institución como la BUAP: 
Rectora Lilia Cedillo Ramírez

-
cientes y de calidad, la Rectora de la 
BUAP, María Lilia Cedillo Ramírez inauguró 
la sala de usos múltiples de la Dirección 
de Adquisiciones, Proveeduría e Inventa-

rios, (DAPI), misma que se encuentra en 
el tercer nivel de esta dependencia.

La Rectora agradeció el trabajo que 
efectúan y el compromiso que tienen día 
a día: “En DAPI realizan una labor que da 
cuenta de la transparencia que debe te-
ner una institución de educación superior 

de todos los universitarios”.
Por su parte, la titular de DAPI, Ma-

ría de Lourdes Medina Hernández, men-
cionó: “Estamos comprometidos con la 
BUAP, trabajamos con honestidad, por 

manera reconoció el esfuerzo que realiza 
-

te profesional.
En esta nueva sala se podrán llevar 

a cabo procedimientos relacionados con 
las funciones de la dependencia, como 
impartición de cursos y capacitaciones al 
personal. Durante el evento estuvieron 
presentes el director de Infraestructu-
ra Educativa, José Daniel Gámez Rodrí-
guez, así como distintos funcionarios de 
la BUAP.  REDACCIÓN

Gracias a su éxito, anuncian cuarta edición de “Noche de Museos” en Puebla
Puebla, Pue- El Ayuntamiento de Puebla 
anunció la cuarta edición del programa 
“Noche de Museos”, el cual se realizará 
el sábado 20 de mayo de 17:00 a 22:00 
horas, con la participación de 34 recintos 
de Puebla, Zacatlán, Teziutlán, San Pedro 
Cholula y Tehuacán.

En el marco del Día Internacional de 
los Museos, Alejandro Cañedo Priesca, 
secretario de Economía y Turismo dio a 
conocer que, a lo largo de 11 años y 136 
ediciones, este programa ha aumentado 
las actividades culturales para los pobla-

-
tica para los visitantes, fortaleciendo la 
convivencia familiar y social, razón por la 
cual dos millones 232 mil 473 asistentes 
han sido parte de esta iniciativa.

Considerado como un Programa Estra-
tégico para la difusión del Patrimonio Ma-
terial e Inmaterial de la Ciudad y Estado 
de Puebla, así como para la generación 
de derrama económica, en esta ocasión 
se suma por primera vez “La Colecturía”, 
Centro de Interacción de Saberes, en don-
de se promueve una cultura de inclusión, 
respeto y equilibrio con la naturaleza.

A esta presentación realizada desde 
el Museo de los Ferrocarriles Mexicanos 
-que celebra su 35 Aniversario- también 
asistieron: Rosa María Licea Garibay, 

Gaitán Rodríguez, Encargada de Des-

pacho de la Dirección de Gestión Cul-

Acevedo Ridri, directora Estratégica del 
Espacio Cultural ‘La Colecturía’. 

            REDACCIÓN
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Puebla, Pue- El rector de la Universidad 
Tecnológica de Puebla (UTP), Miguen Án-
gel Celis, informó que hasta el momento 
se encuentran cerca del 100 por ciento 
de inscripción para el proceso 2023-2024, 
ya que al año reciben cerca de 2 mil 500 
alumnos que buscan ingresar a ducha 
institución.

Agregó que las carreras más busca-
das por los estudiantes son en el sistema 
Dual, que corresponden a mecatrónica, 
en el área de tecnologías aplicadas al 
área automotriz, así como gastronomía.

En entrevista para Lo de Hoy, el aca-
démico señaló que este proceso se rea-
liza en línea y estará abierto hasta el 09 
de junio y el examen tendrá un costo de 
780 pesos y se realizará el 16 de junio de 
manera virtual y los resultados se darán a 
conocer el próximo 22 de junio.

Destacó que la institución cuenta con 
16 carreras de Técnico Superior Univer-
sitario, de las cuales son 9 ingenierías 
y 2 licenciaturas, 3 programas de for-

mación Dual con AUDI- VW - DRAXL-
MAIER, 2 maestrías.

Celis Flores enfatizó que los alumnos 
pagan 640 de inscripción y una cuota es-
colar cuatrimestral de 2 mil 505 pesos.

Para más información consultar el por-
tal https://www.utpuebla.edu.mx/.

CONVENIO CON EL CONALEP
La Universidad Tecnológica de Puebla 
(UTP) a través del Centro de Especializa-
ción de Recursos Humanos e Alto Nivel en 
el Sector Automotriz (Cerhan) y el Colegio 
de Educación Profesional Técnica del es-
tado de Puebla (Conalep) por medio de 
sus titulares Miguel Ángel Celis Flores y 

-
ron un convenio con el objetivo de traba-
jar en conjunto programas y proyectos de 
investigación o desarrollo tecnológico, así 
como lo marca la directriz de un gobierno 
presente.

formación dual de las y los estudiantes 

para que alternen el ámbito académico 
con prácticas dentro de una empresa; 

-
bas instituciones en el ámbito profesional 
como en su vida personal.

Miguel Celis, destacó que uno de los 
-
-

caciones que ofrece el Conalep respecto a 
la capacitación especializada en ingenie-
ría automotriz y manufactura; además, 
gran parte de los egresados de este siste-
ma se encuentran realizando su proceso 
de admisión en la UTP y el Cerhan para 
continuar con sus estudios de educación 
superior o capacitación especializada en 
el sector automotriz.

Por su parte, Edsón Cortés resaltó que 
estas alianzas permiten a la institución 
ser competitivos, involucrarse en la vida 
laboral, ya que, estos intercambios impul-
san a los estudiantes a profesionalizarse. 

 ALMA MÉNDEZ

POR CENIZA VOLCÁNICA 
RESTAURANTEROS DEJARON 
DE UTILIZAR LAS TERRAZAS

Conalep Chipilo 
manda a estudiar 
desde casa a 421 
alumnos por intensa 
caída de ceniza 
volcánica
Puebla, Pue. 421 alumnos y 49 maes-
tros del plantel Chipilo perteneciente 
al Colegio Nacional de Educación Pro-
fesional Técnica (Conalep) estarán en 
clase de manera virtual mientras dura 
la contingencia por la caída de ceniza 
del volcán Popocatépetl.

Esto luego de que la tarde de este 
miércoles el gobernador de Puebla, 
Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
informara que en común acuerdo con 
los presidentes municipales de la región 
Izta-Popo decidieron suspender las cla-
ses presenciales en 22 municipios que 
pertenecen a dicha región, esto como 
consecuencia de la constante caída de 
ceniza que hay en las demarcaciones.

En entrevista para Lo de Hoy, Edsón 
Cortés Contreras, director general de 
Conalep, dijo que de los municipios que 
se encuentran afectados por la caída de 
ceniza, 1 plantel se irá a clases momen-
táneamente de manera virtual, por lo 
que, ya tomaron las medidas necesa-
rias para evitar afectaciones en la salud 
del personal administrativo y académi-
co, así como en los alumnos. 

“De 11 planteles que tenemos en el 
estado, solamente uno es el que tendría 
que suspender actividades temporal-
mente y estaríamos implementando las 
estrategias para a distancia para evitar 
afectaciones de salud en los alumnos y 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Restauranteros de Puebla 
descartan afectaciones económicas tras 
la caída de ceniza por el volcán Popoca-
tépetl, pues por el momento los comen-
sales evitan las áreas al aire libre y las 
terrazas, informó, Carlos Azomoza Alacio, 
presidente de la Cámara Nacional de Res-
taurantes y Alimentos (Canirac).

El empresario aclaró que, hasta el 
momento, este fenómeno natural no ha 
impactado negativamente en sus ventas, 
pues afortunadamente las áreas cerradas 

continúan operando de manera normal.
Sin embargo, adelantó que algunos de 

sus socios han decidido invertir en la com-
pra de sombrillas o lonas, para no restar 
comodidad a los clientes y, con ello, evitar 
afectaciones económicas.

Para concluir, enfatizó que están reco-
mendando a los comensales cumplir con 
las disposiciones de las autoridades de 
salud, acerca de hacer uso del cubrebo-
cas por seguridad y para evitar enferme-
dades.  ALMA MÉNDEZ
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Agremiados al sindicato del 
Issstep inician paro indefinido 
en el Hospital 5 de mayo

Puebla, Pue- Agremiados al Sindicato Úni-
co de Trabajadores del Issstep (SUTISSS-
TEP) iniciaron la tarde de este jueves un 

ubicado en la colonia Sana Baltazar Cam-
peche, donde exigen bases, medicamen-

por lo que, exigieron la intervención del 
-

La secretaria general de este gremio, 
Maribel Lázaro Juárez, reprochó al di-
rector de este nosocomio, Miguel Ángel 

-
dicalizados, pues actualmente existen 

Acusó que existe un problema de insu-
-

bientes por lo que, urgió la intervención 
del gobernador Sergio Salomón Céspedes 
Peregrina, debido a que la grave crisis por 

donde no existe un acercamiento del di-
rector para dar soluciones inmediatas a 

Aseguró que son 2 mil 81 trabajadores 
que están distribuidos en 7 regiones del 
estado de Puebla, pues a un año que han 
pedido hablar con el responsable de la clí-

Lázaro Juárez aseguró que el hospital 

que el director no los deja ingresar, lo cual 

“Nosotros convocamos a este paro de 
brazos caídos, las áreas críticas como qui-

como responsables del área de la salud, 
pero necesitamos que nos escuche el go-
bernador, pues dice que es una persona 

con Miguel Ángel García, sobre el empla-
zamiento a huelga de sindicato el cual 
vence en el mes de agosto, pero éste no 
ha dado la cara para seguir con el diálogo 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla entre los 10 
estados con más 
casos de Hipertensión 
Arterial: especialista
Puebla, Pue- Puebla se ubica entre los 
10 estados con más casos detectados 

de edad padece hipertensión arterial, 
enfermedad crónica degenerativa car-
diovascular que registra 7 millones de 

al año, alertó Enrique Ramos Cházaro, 

En el marco del Día Internacional de 

dado a que esta enfermedad, es la que 
-

plataforma electrónica mexicana para 
-

pertensión Arterial creada e impulsada 
-

Detalló que el objetivo de dicha 
plataforma es proporcionar un instru-
mento educacional de consulta fácil al 
personal de salud sobre los aspectos 

-
tente su toma de decisiones diagnós-

Díaz Barreiro destacó, que la hiper-
tensión es una enfermedad que, a 
pesar de ser fácilmente diagnostica-

las principales causas de muerte en 
el mundo, sobre todo porque existe 
un alto porcentaje de personas que la 

 ALMA MÉNDEZ

EL PARQUE DE AMALUCAN ESTRENA CANCHA DE PÁDEL

-
ra Pérez realizó la entrega de la cancha 
de pádel en el Parque de Amalucan, sede 
que se utilizará para el torneo que será 

Rivera Pérez comentó que esta es la 
primera cancha municipal de pádel, que 
forma parte de la primera etapa de reha-

bilitación del parque de Amalucan, para 

Mencionó que la segunda etapa de re-
habilitación del parque de Amalucan, con-

-

Además, el mantenimiento a los sa-

infantiles, la instalación de una estancia 

la victoria, el suministro e instalación de 
220 luminarias solares nuevas, el servicio 

Dijo que esta obra consistió en la colo-

de concreto hidráulico, la instalación de 
la cancha modelo “stand tour” versión es-

-

Enfatizó que estas acciones se realizan 
en el marco del Torneo Nacional de Pádel 

-

los partidos se realizarán en los clubes: 
padelex, star pádel, u-pádel, match point 

Indicó que para más información pue-

 SILVINO CUATE

Todas las garantías y 
seguridad en la marcha 
contra la Homofobia, 
Transfobia y Bifobia

-

la marcha del Día Internacional contra 

se revelarán el 17 de junio, incluso se 
permitirá la instalación de un templete 
que solicitó la Asociación de la Pluralidad 

Rivera Pérez aclaró que en la planta 
del zócalo no se pueden instalar tem-

-
nes, por ello se le pidió a la asociación, 

-

Dijo que fue este miércoles cuando 

de la Ciudad, para dejar el libre tránsito 

Sumado a esto, el presidente asegu-
-

cia a los participantes en esta marcha, 

 SILVINO CUATE
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Previo a la solicitud y a la consulta, 
invitamos a un diálogo abierto y 
transparente: Ignacio Mier

Esta solicitud se hará para permitir que la 
gente participe en un proceso democrático y 
ciudadano, señala el coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parla-
mentario de Morena, invitó a participar en un ejercicio de diá-
logo abierto a quien quiera expresar su posición respecto de la 
posibilidad de que las y los ministros de la SCJN sean electos por 
voto directo, pero también sobre los privilegios de la que gozan.

El legislador expresó en un comunicado que, previo a realizar 
la solicitud de consulta popular para decidir si las y los ministros 
de la Corte deben ser electos por la vía democrática, se está 
proponiendo un diálogo de cara a la gente para ampliar las pers-
pectivas sobre esta materia.

Mier Velazco subrayó que, en contraste con las arbitrarie-
dades de los gobiernos conservadores, “estoy invitando a un 
diálogo y debate abierto al pueblo”.

“Vamos a organizar un gran parlamento sólo para ver, es decir, 

división de poderes, ni tampoco es un tema electoral o un asunto 
de carácter vengativo, digamos, contra la Corte”, comentó.

El presidente de la Junta de Coordinación Política señaló que 
se trata de un paso previo y un acto de democracia directa con-

El legislador explicó que el Presidente 
de la República presentará en septiembre 
de 2024 una iniciativa de reforma constitu-
cional para que las y los ministros sean de-
signados o electos por la vía democrática.

Sin embargo, señaló, queremos pre-
guntar a la gente, mediante la consulta, si 

que ya no sea el Senado de la República 

Expresó que es en ese contexto que se 
hace la invitación a expertos, académicos, 
profesionistas y la población en general a 
participar en el parlamento en el Palacio 

el debate público y sumar esfuerzos en 
favor de la democracia.

Mier Velazco recordó que era hasta el año 
2000 que el partido hegemónico, casi único 
en México, decidía lo que pasaba en los Po-
deres Legislativo y Judicial.  REDACCIÓN

EXPULSIÓN DE CENIZA DEL POPOCATÉPETL AFECTA A 
125 MIL ALUMNOS, 6 MIL MAESTROS Y 900 ESCUELAS

ACTEOPAN
ATLIXCO
ATZITZIHUACÁN
SAN ANDRÉS 
CALPAN
COHUECAN
CHIAUTZINGO
DOMINGO ARENAS
HUAQUECHULA
HUEJOTZINGO
NEALTICAN
SAN DIEGO LA MESA 
TOCHIMILTZINGO
SAN GREGORIO 

ATZOMPA
SAN JERÓNIMO 
TECUANIPAN
SAN NICOLÁS DE 
LOS RANCHOS
SANTA ISABEL 
CHOLULA
TEOPANTLÁN
TEPEOJUMA
TEPEXCO
TIANGUISMANALCO
TILAPA
TLAPANALÁ
TOCHIMILCO

Puebla, Pue. Será un total de 22 muni-
cipios donde se suspenderán clases pre-
senciales de forma temporal, como me-
dida preventiva ante la caída de ceniza 
del volcán Popocatépetl, según lo informó 
la secretaria de Educación Pública (SEP), 
María Isabel Merlo Talavera, quien dijo 
que se contemplan el nivel básico hasta 
el universitario.

“Se suman un total de 22 municipios 
en los que habrá de realizarse la suspen-
sión de labores docentes de todos y cada 
uno de los niveles educativos, desde nivel 
preescolar hasta el nivel universitario o 
superior”, declaró.

La funcionaria municipal dijo que se in-
cluyen el municipio de: 

La secretaria dijo que en estas de-
claraciones hay 125 mil alumnos con 
más de 6 mil maestros, dando un total 
de 900 escuelas que tomará clases a 
distancia, o con actividades designadas 
por los docentes.

Cuestionada sobre los alumnos que 
no tienen Internet, la secretaria dijo 
que las clases a distancia tendrán di-
ferentes modalidades, como asignacio-

nes en los libros de texto y actividades 
educativas desde el hogar, sin la nece-
sidad de estar conectado a una red.

205 ALBERGUES EN 
5 MUNICIPIOS
En su intervención, Catarino Miranda 
San Román, coordinador de Protección 
Civil Estatal, informó que hay coordina-
ción con el Centro Nacional de Preven-
ción de Desastres (Cenapred) para ac-
tuar en caso una explosión mayor por 
parte del volcán Popocatépetl.

Asimismo, dijo que en la zona próxi-
ma al volcán, existen 24 comunidades 
con 56 mil habitantes, mientras que en 
la zona de riesgo medio hay 42 comu-

nidades y un promedio de 73 mil habi-
tantes, y en caso de ser necesario se 
cuenta con 205 albergues distritos en 
San Martín Texmelucan, las Cholulas, 
Izúcar de Matamoros y en la ciudad de 
Puebla.

Además, invitó a la ciudadanía a 
mantener la calma, ya que, el semáfo-
ro se encuentra en Amarillo Fase 2, a 
pesar de la actividad frente del coloso.

Comentó que a las 04:00 de la ma-
drugada, el volcán presentó una emi-
sión de vapor de agua, gases y ceniza, 
con lanzamiento de material incandes-
cente, por ello se pide a la población 
seguir con las medidas preventivas.

 ENFERMEDADES POR CENIZA
El secretario de Salud en el estado, José 
Antonio Martínez García, explicó que al-
gunas enfermedades asociadas a la ex-
posición de ceniza volcánica pueden ser:

CONJUNTIVITIS
RINITIS ALÉRGICA
SINUSITIS AGUDA
FARINGITIS
AMIGDALITIS
LARINGITIS AGUDA
BRONQUITIS
DERMATITIS
BRONCOESPASMO POR EXACERBACIONES DE 
ASMA

Por ello, en caso de que las perso-
nas presenten síntomas graves, se tiene 
previsto entregar kits de protección que 
cuentan con cubrebocas, traje de pro-
tección, agua de mar e hidrocortisona en 
pomada.

También dijo que se habilitaron cen-
tros de atención médica en emergencias 
volcánicas, para que las personas puedan 
acudir, las sedes son:

HOSPITAL GENERAL DE ATLIXCO
HOSPITAL GENERAL DE CHOLULA
HOSPITAL PARA EL NIÑO POBLANO
HOSPITAL GENERAL DEL SUR

AUTOBUSES LISTOS PARA 
EVENTUAL EVACUACIÓN
Con relación a la evacuación que se pu-
diera presentar, Omar Álvarez Arronte, 
secretario de Movilidad y Transporte, 
dijo que hay 10 rutas de evacuación con 
450 unidades previstas, donde se desig-
nó un delegado por cada ruta, de las 27 
poblaciones que se contemplan.

“Existe un protocolo, un procedimien-
to para ubicar las unidades y se tiene 
calculado aproximadamente 450 unida-
des ubicadas en las 10 rutas y las 27 po-
blaciones”, dijo.  SILVINO CUATE
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Morena no cederá candidatura 
para edil de la capital poblana al PT

De aprobarse en Puebla, 
la Ley 3 de 3 se aplicaría 
en este próximo proceso 
electoral
Puebla, Pue. La diputada local por el parti-
do Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena), Yolanda Gámez Mendoza adelantó 
que de aprobar este 19 de mayo en sesión 
extraordinaria la Ley 3 de 3 en el Congreso 
local, esta pudiera entrar en vigor previo al 
inicio del proceso electoral del 2024.

Con esto dijo, se abren todas las po-
sibilidades de que los próximos gober-
nantes que ocupen desde la gubernatura, 
presidencias municipales, diputaciones 
locales y federales, así como una curul en 
el Senado, sean ajenos a cualquier acto 
de violencia, que va desde lo familiar, 
hasta deudores alimentarios y violencia 
política en razón de género.

Gámez Mendoza adelantó que tienen 
buenas noticias, ya que todo indica que el 
procedimiento que se debe cumplir para 
que la ley 3 de 3 aplique ya cumplió, por 
lo que Puebla entraría en el rango de los 
17 estados que trabajo y aprobó en la 
materia, y en la cual se incluye la pro-
puesta de iniciativa sobre un Padrón de 
Deudores Alimentarios planteado por la 
diputada Daniela Mier Bañuelos.

este viernes 19 de mayo el dictamen de 
esta iniciativa suba al Pleno para que sea 
reconocido a rango Constitucional y así 
aplicar en el estado de Puebla para los co-
micios del 2024. 

Destacó que “esperamos que sea apro-
bado mañana que tenemos sesión, que 
ya se apruebe (…) creemos que vamos 
avanzando esperemos que en la sesión 
de mañana sea tratado este asunto de la 
Ley 3 de 3 para que nos gobiernen y re-
presenten personas no sancionadas como 
violentadores”, cerró.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Diputados obradoristas ad-
virtieron que pese a los condicionamien-
tos que lance el Partido del Trabajo (PT) 
como medidas de presión al partido Movi-
miento Regeneración Nacional (Morena) 
para que esté ceda la candidatura a la 
alcaldía de Puebla capital, esto no pasará.  

En presencia de Daniela Mier Bañue-
los, Yolanda Gámez y Angélica Cervantes, 
Carlos Evangelista Aniceto señaló que no 
está mal que el PT “pida o exija”, pero que 
lo haga de acuerdo a su medida, es de-
cir a lo que realmente representan como 
fuerza política dentro de esta coalición.

Carlos Evangelista señaló que tanto 
Nora Merino Escamilla como Toño López, 
que son del PT, están haciendo uso de lo 
que se pudiera considerar como una pre-
campaña, al pedir que si la gubernatura 
es para un varón entonces la alcaldía de 
Puebla tendría que ser entregada a una 
mujer, y viceversa, con miras a quedarse 
con un espacio. 

esfuerzos y ver si les alcanza o no” para ir 
por alguna candidatura, antes de hacer cual-
quier condicionamiento el partido guinda.

De esta forma, el bloque obradorista 

rechazó que en algún momento Morena 
llegue a entregar al PT dicho espacio, por-
que el partido guinda cuenta con cuadros 
altamente competitivos para ocupar en la 
coalición tanto la gubernatura como la al-
caldía de Puebla, sin importar el género.

Morena y los partidos con los que hace 
alianza como el PT y el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) ponen sus 

de coalición es como se eligen a los per-
sonajes más competitivos para que sean 

las boletas electorales como las que se 

tendrá en el 2024.
“No es que lo valga o no lo valga, al 

competitividad de los hombres y muje-
res, en el caso de Puebla capital, lo que 
se hizo fue una encuesta mixta y se eli-
gió ganador independiente de que fuera 
hombre o mujer”, citó.  

A lo que agregó “el PT creo que está 
presionando, creen que así se podrá ge-
nerar una presión hacia Morena, yo creo 

-
da con las fuerzas políticas con las que 
hace alianza, creo muy difícil Morena ce-
derá la candidatura”.  AURELIA NAVARRO

LOS PETISTAS ESTÁN DISPUESTOS A SER MEDIDOS 
PARA DEMOSTRAR SU CAPACIDAD POLÍTICA

Puebla, Pue. El coordinador del Grupo Le-
gislativo del Partido del Trabajo (PT) en el 
Congreso local, José Antonio López sen-
tenció que, así como él no se bajará de su 
aspiración para contender por la alcaldía de 
Puebla, otros militantes de esta fuerza po-
lítica sean hombres o mujeres, tampoco lo 
harán para otros cargos de elección popular. 

Advirtió que a diferencia del partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (Morena) 
que está minimizando la capacidad política 
que tiene el PT al referir que las cifras no le 
alcanzan para condicionar la candidatura 
a la alcaldía de Puebla dentro de la coa-
lición, los petistas están dispuestos a ser 
medidos y demostrar que les tienen miedo 
porque están mejor posicionados.

De esta forma, tanto Nora Merino Esca-
milla como Toño López retaron a aquellos 
que están criticando al partido a demos-

trar que el PT carece de reconocimiento, 
y les recordaron que fue gracias a esta 
fuerza política como en Puebla se logró 
tener al primer gobernador de izquierda.

“El PT de hoy, está fuerte como bancada y 
unida no se va a bajar a ningún reto, lo digo 
fuerte y claro, Toño López no se va a bajar 

-
tivos con argumento, experiencia, estamos 
convencidos por nuestro proyecto”.   

El petista enfatizó que existen medicio-

campo para estar cerca de los ciudada-
nos, está dispuesto a ser parte de cual-
quier de estas para demostrar con núme-
ros y estadísticas el valor que tiene cada 
aspirante del PT a un cargo de elección 
popular, como la alcaldía de Puebla.

“Hay encuestas (…) Te pueden conocer 
muchísimo pero cuando te hacen una va-

loración te pueden conocer por lo bueno 
o malo. Nosotros nos encuestamos, y a 
partir de ello hemos realizado trabajo. Lo 

encuesta donde nos incluyan, tengo me-
jores números”.

En este sentido, Toño López, quien 
estuvo acompañado de Nora Merino Es-
camilla, Mónica Silva, y el resto de los 
diputados que integran la bancada en el 

sexista de “Hoy Toca Gobernadora” al 
mencionar que minimiza y quita valor al 
trabajo que las mujeres han emprendido 
para ganarse diversos espacios.

Por su parte, Nora Merino respaldo la 
postura de su igual al mencionar que, “no 
tengan miedo (…) que nos metan en las 
encuestas, y ver quien está más posicio-
nado”.  AURELIA NAVARRO

Congreso confirma 
nueva titular en tareas 
de comunicación 
legislativa
Puebla, Pue. El presidente del Congreso 

llegada de Paola Aguirre Narváez, como 
nueva titular de la Dirección de Comuni-
cación Social del Poder Legislativo.

Este 18 de mayo integrantes de la Junta 
de Gobierno y Coordinación Política (Jugo-
copo) tomaron la determinación de entre-
gar el nombramiento a Paola Aguirre, en 
sustitución de Miguel Ángel Arroyo Castillo.

Castillo López externó que Aguirre Nar-
váez tiene “amplia experiencia y carrera 
ayudará a los proyectos en camino”.

La llegada de Paola Aguirre fue avalada 
por los diputados del Partido Verde Eco-
logista de México (PVEM), Jaime Natale; 
de Movimiento Ciudadano (MC) Fernan-
do Morales; del Partido Acción Nacional 
(PAN), Mónica Rodríguez Della Vecchia y 
Rafael Micalco Méndez.

Del Partido del Trabajo (PT), Antonio 
López y el partido de Pacto de Integración 
Social (PSI), Carlos Froylán Navarro Corro 
y por Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Eduardo Castillo López, siendo 
este último el que lleva cinco meses como 
titular de la LXI legislatura del Congreso 
local.  AURELIA NAVARRO
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Policía estatal llegó 
tarde para controlar 
balacera y evitar 
levantón en Jardines 
de la Resurrección
Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado dio a conocer 
que no pudieron localizar los vehículos que 
trasladaban armas de fuego en Jardines de 
la Resurrección, perteneciente al municipio 
de Puebla, además tras un enfrentamiento 
hubo una persona lesionada, y el presunto 
secuestro de tres sujetos.
El funcionario estatal aseguró que las ta-
reas de búsqueda se siguen realizando, 
esto con coordinación con la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana de Puebla.
Dijo que los hechos se registraron a las 11 
horas de la noche del miércoles, cuando los 
elementos de seguridad estatal fueron con-
tactados a través del 911, para atender un 
caso de detonación de armas de fuego. 
“Aproximadamente a las 11 horas de la no-
che, se recibió una llamada de emergencia 
a través de la plataforma 911, en donde se 
advertía sobre unas detonaciones de arma 
de fuego y reportaban unos vehículos auto-
motores, puntualmente algunas camione-
tas donde se trasladaban gente que porta-
ba armas de fuego”, dijo.

-
-

cipal, Guardia Nacional y la Secretaría de 
la Defensa Nacional (SEDENA), quienes 
llegaron al punto de los hechos, pero no 
lograron la detención. 
“De manera coordinada, con el municipio y 
Estado, Guardia Nacional y Sedena, en esta 
comunicación directa que tenemos, se hizo 
el despliegue para posicionar y ubicar en la 
Resurrección estos vehículos que estaban 

 
LOS CRIMINALES QUE TORTURARON 
A 5 AGENTES DE PUEBLA SON 15 Y 
HUYERON A OTROS ESTADOS
El titular de la Fiscalía General del Estado de 
Puebla, Gilberto Higuera Bernal, aseguró 
que próximamente se dará con los respon-
sables de agredir a 5 agentes ministeriales, 
mientras realizaba tareas de investigación 
en Izúcar de Matamoros, a pesar de que, 
estos 15 involucrados se han trasladado a 
otro Estado de la República. 

Comentó que las tareas de investigación 
ya iniciaron, y actualmente se tienen avan-
ces contundentes de los sospechosos, pues 

Dijo con autorización judicial, el 17 de 
mayo del 2023, en la madrugada, agentes 
investigadores de la Fiscalía General del 
Estado de Puebla, catearon tres inmuebles 
ubicados en la carretera Izúcar de Matamo-
ros-Cuautla kilómetro 0.5 del Barrio Santa 
Cruz Tecoxco, y dos más en domicilios par-
ticulares. 

eran los encargados de liderar grupos cri-
minales que operaban en el bar donde fue-
ron agredidos éstos agentes de la Fiscalía 
General del Estado. 

se hayan trasladado, los involucrados se-
rán detenidos, para ser sancionado con-
forme a lo que dicta la Ley en el Estado 
de Puebla.  SILVINO CUATE

MORENA ECHA LA BOLITA AL IEE PARA 
QUE DECIDA ANOMALÍAS POR PINTAS 
ELECTORALES DE LAS CORCHOLATAS

Helena Monzón pide 
aplicar toda la ley vs el 
autor intelectual del 
feminicidio de su hermana
Puebla, Pue- Helena Monzón estuvo en 
Puebla para el homenaje luctuoso de su 
hermana Cecilia Monzón, a poco más de 

de las mujeres fuera víctima de feminici-
dio, pidió al sistema de justicia aplicar toda 
la ley contra el autor intelectual del delito.

Lamentó que, en México, la justicia 
para castigar a los responsables de un 
delito relacionado con el feminicidio, o 
violencia de cualquier tipo contra las mu-
jeres sea solo cuando estos son declara-
dos culpables, de lo contrario las familias 
se enfrentan a un proceso tardío.

Monzón reiteró que las familias de las 
víctimas como en su caso se enfrentan a 
una serie de procesos que son alargados, 
no obstante, reconoció que se está ac-
tuando o al menos así parece con la apli-
cación de la Ley Monzón que impide que 
los padres feminicidas se queden con la 
custodia de sus hijos.

que la Fiscalía General del Estado (FGE) 
tiene la oportunidad de demostrar que 
existe la justicia en México.

Indicó que, en comparación de otros 
ordenamientos legales, en México las víc-

-
calías lo que genera un obstáculo en el 
avance de los juicios.

“No se ha realizado ninguna activi-
dad procesal que evidencie la prueba de 
inocencia de los procesales, porque no 
tengo una condena, porque no estamos 
hablando de un juicio, porque se hacen 
valer de cualquier formalismo para alar-
garlos”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, en la agenda nacional: 
Sergio Salomón; inaugura 1er 
torneo Nacional de Pádel

El gobernador resaltó que 
Puebla es un estado atractivo para 
las empresas y este tipo de eventos 
deportivos, debido a sus índices de 
seguridad
 

CIUDAD DE PUEBLA, Pue.- Al inaugurar el 
“1er Torneo Nacional de Pádel”, el gober-
nador Sergio Salomón destacó que esta 
actividad demuestra la visión de la admi-
nistración estatal de poner a Puebla en la 
agenda nacional. 

La entidad tiene esta posición en el 
país, continuó el mandatario, por su 

turismo, a la cultura y al campo. 
Sergio Salomón resaltó que Puebla es 

un estado atractivo para las empresas y 
este tipo de eventos deportivos (con los 
cuales, indicó, se genera comunidad), de-
bido a sus índices de seguridad. 

“Seguimos avanzado, nos medimos 
contra nosotros mismos, no tratamos de 
medirnos con ningún otro estado, tene-

mos nuestras propias circunstancias y los 
217 municipios y el gobierno estatal tie-
nen como prioridad la seguridad y segui-
mos apostando por ello”, expresó. 

Por su parte, el presidente de la Fede-
ración Mexicana de Pádel, Jorge Adalber-

voluntades permitió la realización de este 
evento deportivo en Puebla, el cual rom-
pió récord de estados participantes. 

La directora general del Instituto Po-
blano del Deporte (INPODE), Yadira Lira 
Navarro enfatizó que, Puebla siempre ha 
sido reconocida como una ciudad histó-
rica y culturalmente rica, pero gracias al 
gobierno presente de Sergio Salomón, 
hoy también destaca por ser un referente 
de eventos deportivos nacionales e inter-
nacionales.

 Agregó que este evento no solo es 
demuestra del compromiso del goberna-
dor Sergio Salomón con el deporte, sino 
también con el turismo deportivo al ser 

-
del, evento que atrae visitas y desarrollo 
económico para la entidad.

 En la inauguración estuvieron presen-

Javier Aquino Limón; la secretaria de Tu-
rismo, Marta Ornelas Guerrero; el alcalde 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez; la pre-
sidenta Honoraria del Sistema Municipal 
DIF de Puebla, Liliana Ortiz; y el director 
General del Instituto Municipal del Depor-
te, Guillermo Antonio Iriarte González. 

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. El representante del partido 
Movimiento Regeneración Nacional (Mo-
rena) ante el Instituto Electoral del Estado 
(IEE), Alfonso Bermúdez pidió dejar a la 
autoridad electoral determinar si la pinta de 
bardas con los nombres de aspirantes a la 
gubernatura incurre o no en una irregula-
ridad.

Recordó a los partidos de oposición que 
ellos no son “árbitro electoral” para desca-

Nacional (PAN), sobre las más de 500 bar-
das que fueron rotuladas con el nombre de 
Julio Huerta, Claudia Sheinbaum, Alejandro 
Armenta Mier y Norma Layón.  

Bermúdez atribuyó que la pinta de bardas 
que algunos militantes o simpatizantes de 
Morena están haciendo de forma “libre”, son 
esos “simplemente ejercicios de manifesta-
ción de su simpatía y de sus intereses”.

Pero aclaró que eso no implica que Mo-
rena como partido asuma que ha iniciado 
el proceso electoral 2023-2024 y mucho 

candidatos para ninguno de los cargos de 
elección popular que se estarán disputando 

Citó que el Comité Ejecutivo Estatal de 
Morena lejos de estar impulsando la pinta de 
bardas con nombres de aspirantes, lo que 
está haciendo es una serie de actividades 
internas, que van desde la capacitación de 
militantes hasta las asambleas informativas 
y el mensaje obradorista.

“Las acciones que han realizado algunos 
simpatizantes o militantes del Movimiento 
son esos, simplemente ejercicios de su ma-
nifestación de su simpatía y de sus intereses 
(…) pero eso no implica que como partido 

asumamos que ha iniciado un proceso de 
selección el cual a la fecha no existe”, es par-
te de lo que emitió en un mensaje a través 

Sí Puebla.
Alfonso Bermúdez precisó que Morena 

es un partido fuerte que para el 2024 tiene 
el compromiso de refrendar el compromiso 
que adquirió en el 2019 de consolidar en los 
217 municipios la Cuarta Transformación.

Cabe hacer mención, que el 15 de mayo 
pasado el PAN denunció que entre el Perifé-
rico Ecológico y la Vía Atlixcáyotl 555 bardas, 
puentes o muros habían sido pintados por 
aspirantes presidenciales y a la gubernatura 
de Puebla por el partido Morena.

Desglosaron que la “corcholata” federal 
que más bardas promocionales tenía en esos 
puntos con 350 era Claudia Sheinbaum, se-
guido de 119 de Adán Augusto López.

Mientras que, en lo local, 75 bardas fue-
ron rotuladas con el nombre de Julio Huerta, 
6 de Alejandro Armenta Mier y 5 de Norma 
Layón, todos aspirantes a la gubernatura de 
Puebla.  AURELIA NAVARRO
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Alcalde de Atlixco 
pide calma a 
comunidades 
cercanas al Popo
Atlixco, Pue. Ariadna Ayala, presidenta 
municipal de Atlixco, pidió calma a más 
de 10 mil habitantes de 7 comunidades 
ubicados en los anillos de riesgo volcá-
nico por el Popocatépetl.

existir calma en la población.

pasadas, autoridades de Atlixco repar-
tieron cubrebocas a la población y el 
miércoles pasado recorrieron las rutas 

-
tuvieran en buenas condiciones para 
transitar y con la señalética adecuada.

 PAOLA AROCHE

Cayeron los rateros que 
asaltaban la Ruta 54, 
Arboledas de Loma Bella
Puebla, Pue. La Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) de Puebla detuvo a 
Adrián “N.”, de 40 años de edad, Armando 
“N”, de 34 años de edad y Francisco “N.”, 
de 30 años de edad, por su probable par-
ticipación en el delito de robo a usuario 
del transporte público, en la modalidad de 
carterista.

Elementos municipales adscritos a la 
Zona Siete efectuaban un patrullaje foca-
lizado en inmediaciones de la colonia Ar-
boledas de Loma Bella, cuando pasajeros 
de la ruta 54 realizaron una petición de 
apoyo para detener a tres masculinos a 

sustraer de entre sus pertenencias celula-

res, a bordo del colectivo.
Ante el señalamiento directo, los uni-

formados ubicaron y detuvieron a los 
hombres. Además, se logró la recupera-

víctimas como de su propiedad. 
            REDACCIÓN

EMBOLSADOS LOCALIZAN CUERPOS HUMANOS EN PANZACOLA 
Esta mañana, policías munici-
pales de Papalotla, localizaron 
seis bolsas oscuras, las cuales 
contenían en su interior, por 
lo menos dos cuerpos hu-
manos descuartizados, esto 
al interior de una ex fábrica 
ubicada en la comunidad de 
Panzacola. 

Los hechos se registraron 
en la interior de esta ex fábri-
ca ubicada sobre la Avenida 
del Trabajo, en límites ya con 
la junta auxiliar de San Lo-
renzo Almecatla, del estado 
de Puebla.

En el lugar fueron Localiza-
das al menos seis bolsas de 
color negro, las cuales tenían 
en su interior restos humanos, 
la mayoría descuartizados. 

Finalmente, la zona fue 
ampliamente acordonada y 
se dio aviso a la representa-
ción social para las diligencias 
correspondientes y el levan-
tamiento de los restos mor-

en calidad de desconocido, 

-
sonas haya sido en otro sitio 

-
dos.   REDACCIÓN

Fue identificada 
la pareja muerta 
en el accidente de 
la Sierra Norte
Sierra Norte, Pue. Son originarios de 
Villa Ávila Camacho La Ceiba, los dos 

accidentaron sobre la autopista Tlax-

Rayo Ramirez y Luis Quiroga, origi-
narios de la junta auxiliar de Villa Ávila 
Camacho La Ceiba, son los nombres 

vida la noche del martes sobre la auto-
pista Tlaxco-Tejocotal, los cuales via-
jaban a bordo de una automóvil Versa 
de color vino con placas de circulación 
TUE-678-A.

Por varias horas estaban en cali-
dad de desconocidos y fue hasta este 

sus familiares.  ADÁN GONZÁLEZ
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DONADORESRSE

“Compartimos en 
redes de la Cruz 
Roja quién donó 
y entregamos 
un diploma. Un 
reconocimiento 
social para animar 
a más adultos y 
jóvenes”.

guínea es que los hombres y las mu-
jeres de 25 a 44 años son el grupo de 
edad con más donantes (42.6 por cien-
to). Empero, a escala nacional, el sexo 
masculino tiene más donaciones, con 
casi 73 por ciento, en contraste con el 
sexo femenino (27.3 por ciento).

Una oportunidad de donar 
LAS DONACIONES DE SANGRE QUE GBS 
recibe son voluntarias. Para este fin, 
lleva el banco de sangre a comunida-
des a partir de campañas móviles de 
donación altruista. Tiene alianza con 
la Cruz Roja Mexicana para operar 
sus bancos, dos de ellos en la Ciudad 
de México y Cuernavaca, Morelos. 

Durante 2022, GBS estuvo en al-
gunos sitios como la Universidad Na-
cional Autónoma de México (UNAM), 
Anáhuac del Norte, la Embajada de 
Estados Unidos, centros de entreteni-
miento como Six Flags, inmobiliarias 
(Fibra Plus), por mencionar algunas 
de las más de 25 empresas e institu-
ciones académicas. Según el director 
general, entre 15 y 20 por ciento del 
personal de cada compañía dona en 
un día.“Llevamos todo el banco en 
una van (furgoneta), donde nos pres-
tan un espacio de por lo menos 100-
150 metros cuadrados. Instalamos 

toda la maquinaria. Es una experien-
cia de 30 minutos con todo y desayu-
no. Compartimos en redes de la Cruz 
Roja quién donó y entregamos un 
diploma. Un reconocimiento social 
para animar a más adultos y jóvenes”, 
explica Ramos.

En un artículo reciente, investiga-
dores de la Organización Paname-
ricana de la Salud demostraron que 
la sangre donada por voluntarios es 
más segura que la de donantes remu-
nerados o de reposición (familiar o a 
favor de un paciente).

Un estudio realizado en Ecuador 
determinó que la sangre procedente 
de los bancos, que dependen 100 por 
ciento de los donantes de reposición, 
tenía 12,000 veces más probabilida-
des de dar un resultado positivo a las 
pruebas del VIH o de la hepatitis B o 
C, a diferencia de los bancos que con-
taban con no menos de 60 por ciento 
de altruistas.

-

Se puede do-
nar sangre cada dos meses; glóbulos 
rojos, cada seis meses; y plaquetas, 
cada dos semanas. Sin embargo, hay 
un tope máximo de cuatro veces al 
año para los hombres y tres veces 
para las mujeres, refiere el Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales de 
los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

“Nuestro objetivo como Cruz Roja 
Mexicana y GBS que lo opera es llegar 
a niveles históricos en los próximos 
cuatro o cinco años”, concluye.  

DONADORES

MITOS Y 
REALIDADES
Donar sangre es muy doloroso: 
MITO. El único dolor perceptible es 
la aguja y dura solo tres segundos.
 
Aumentaré o bajaré de peso: 
MITO. -
ral. Los bancos de sangre reco-
miendan ingerir alimentos ricos en 
proteína después de la donación.

No puedo donar si estoy mens-
truando: MITO. Se debe contar 
con una hemoglobina mayor a 
12.5 y un porcentaje mayor o igual 
a 38 por ciento de glóbulos rojos.

Personas con tatuajes, perfora-
ciones o acupuntura no pueden 
donar: MITO. Pueden hacerlo 
después de un año de la acción. 

Solo pueden donar mayores de 
18 años y cuyo peso mínimo sea 
de 50 kilos: REALIDAD. 

Personas con el virus del papilo-
ma humano (VPH) no pueden ser 
donadores: MITO. Este virus no es 
transmisible por sangre. 

Si me enfermé de covid-19 ya 
no podré donar sangre: MITO. 
Según la Cruz Roja, es importante 
esperar hasta que ya no presen-
ten síntomas y se hayan recupera-
do por completo. 

IMSS y Tec Salud.
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L a Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) invalidó en su to-
talidad el acuerdo del presidente 
Andrés Manuel López Obrador por 
el que buscaba “agilizar” y clasifi-

car de “seguridad nacional” los proyectos y 
obras prioritarias de su Gobierno. 

Por mayoría de ocho votos, el Pleno de la 
Corte determinó invalidar la primera parte 
del acuerdo al considerar que dicha orden 
fue inconstitucional debido a que, por su 
amplitud y ambigüedad, obstaculizó e inhi-
bió el derecho de acceso a la información 
de toda la ciudadanía y con ello la transpa-
rencia. 

Además, por mayoría de seis votos, con-

cluyó que al “otorgar la autorización provi-
sional” de dictámenes, permisos o licencias, 
necesarias para iniciar los proyectos u obras 
rápidamente, se generó  incertidumbre res-
pecto a las obligaciones y procedimientos 
establecidos en las leyes, lo que también 
resulta inconstitucional.

No obstante, durante la exposición de su 
proyecto el ministro Juan Luis González Al-
cántara Carrancá explicó que no hay efecto 
retroactivo para anular las autorizaciones 
ya hechas, por lo que los permisos ya asig-
nados quedarán vigentes.

De esta forma quedó totalmente invalida-
do el acuerdo del presidente López Obrador, 
debido a que dicho acuerdo se votó como 

norma general, para lo cual bastaba con el 
voto de la mayoría simple. No obstante, los 
efectos de la sentencia serán discutidos en 
la siguiente sesión.

MINISTROS CHOCAN POR ACUERDO DE AMLO
Durante la discusión del estudio de fondo 
del proyecto, los ministros Arturo Zaldívar 
y Loreta Ortiz Ahlf, afines al gobierno fede-
ral, se enfrascaron en una discusión con el 
ministro Javier Laynez Potisek por la inten-
ción del gobierno de clasificar sus proyectos 
como de “seguridad nacional”.

“No puedo compartir esta lógica. Esta Su-
prema Corte no puede invalidar un acto con 
base en escenarios hipotéticos, presumien-
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do la mala fe, la incompetencia o la malicia 
de las autoridades. Así no se ejerce el con-
trol constitucional, así no se interpreta la 
Constitución. Nuestra labor es decidir con 
sustento en los hechos, no en las conjetu-
ras”, dijo el ministro Zaldívar.

En respuesta al ministro Zaldívar y las mi-
nistras Ortiz Ahlf y Yazmín Esquivel, quienes 
votaron en contra del proyecto, Laynez Po-
tisek dijo que le parecía “un tanto ingenuo” 
el ignorar que las consecuencias jurídicas 
inmediata de esta declaratoria eran dos: 
la reserva de información y la autorización 
para la adjudicación directa de los proyec-
tos.

“Por tanto negar que el vocablo de segu-

ridad nacional no tiene impacto para efec-
to de transparencia y de adquisiciones, con 
todo respeto me parece muy difícil o muy 
ingenuo en todo sentido. Yo no sé si fue el 
objetivo, ni si eso se buscó, pero la conse-
cuencia sí es esa. 

Nada más faltaba que hubiera dicho “y 
por lo tanto se reserva y se pueden hacer 
adjudicaciones directas” porque no lo tenía 
que decir”, dijo.

“Con todo respeto, no somos ingenuos. 
No somos ingenuos. Consideramos o por lo 
menos yo consideré basándose en el artícu-
lo 6to constitucional”, respondió la ministra 
Ortiz al finalizar la discusión.

Fallo de la Corte se deja a salvo el dere-

cho de la sociedad: INAI
Por su parte, el Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso la Información y 
Protección de Datos Personales (INAI) re-
conoció el falló de la Suprema Corte que de-
termina la invalidez del acuerdo por el que 
se declaran como de seguridad nacional e 
interés público los proyectos y obras de in-
fraestructura Gobierno federal.

Señaló que con el fallo se deja a salvo el 
derecho de la sociedad a conocer y acceder 
a toda la información relacionada con las 
obras a cargo del gobierno, permitirá mo-
nitorear su desarrollo y vigilar que el gasto 
público se lleve a cabo de manera eficaz y 
eficiente.
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EL MINISTRO JUAN LUIS GONZÁLEZ ALCÁNTARA CARRANCÁ EXPLICÓ QUE 

NO HAY EFECTO RETROACTIVO PARA ANULAR LAS AUTORIZACIONES YA HE-
CHAS, POR LO QUE LOS PERMISOS YA ASIGNADOS QUEDARÁN VIGENTES.

P OR : A L F R E D O M A Z A
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